

令和5年度 六つ川西小学校 活動の様子

【1年生 小学校生活スタート!!】

入学して3週間が経ちました。「小学校で楽しみなことは？」と聞くと、「きゅうしょく!」と答える子が多くいます。準備や片付けの仕方や給食当番の仕事をみんなで確認し、いざ給食!「おいしい!」と初めての給食を楽しみました。牛乳パックを開くのはまだ苦戦していますが、6年生のお兄さんお姉さんに教わりながら頑張っています。算数では、ブロックを並べたり、数を数えたりしています。初めての学年集会で、学年みんなで目指したい姿について話し合いました。



登録日: 2023年5月2日 / 更新日: 2023年5月2日

【6年生 最高学年スタート!!】

4月6日の入学式準備から、最高学年としての意識をしっかりとをもってスタートした6年生。最初の学年集会では、行事や実行委員の役割など1年間の見通しをもち、委員長の立候補を募りました。チャレンジしてみようという子どもが多く、学校のリーダーとして素晴らしいスタートをきることができました。

“1年生サポートレンジャーズ”の活動では、1年生が安心して学校生活を送ることができるよう、積極的に話しかけたり、朝の支度の仕方や給食の片付け方など優しく教えたりしています。最高学年として、下学年にも目を向けながら、充実した生活を創ろうと意識が高まっています。



登録日: 2023年5月2日 / 更新日: 2023年5月2日

【1年生を迎える会】

4月14日(金)に1年生を迎える会を行いました。6年生の実行委員が中心となってプログラムを考え、当日の司会・進行も担いました。

6年生のペアと手をつないで、拍手で迎える2～5年生の間を歩いて入場しました。6年生からのメッセージカードや2年生以上みんなからの歌のプレゼントに大喜びする姿が見られました。また、学校クイズでは、6年生が声をかけながら一緒に答えを考えるなど、終始和やかな雰囲気でした。

1年生と全校が対面して会をつくることを通して、学校生活への期待と意欲を高められた素敵な会になりました。



登録日: 2023年5月2日 / 更新日: 2023年5月2日

【校庭の草かり】環境レンジャーズ

5月16日（火）に、六つ西かがやき☆環境レンジャーズの皆さん3名と学校用務員2名とで校庭の草かりを行いました。5月27日（土）の運動会に向けて校庭の環境を整えようと暑い日差しの中、熱心に作業を行ってくださいました。

「六つ西かがやき☆レンジャーズ」では、地域・保護者の皆様の積極的なご応募をお待ちしております。→ <https://forms.gle/nAzP3iXnSTQ4JVeu5>



登録日: 2023年5月16日 / 更新日: 2023年5月16日

【地域の声】総合的な学習の時間

地域の方から「元気な声でこんにちは！手を振り、頭まで下げて下さった皆さん 偶然かもしれませんがこんなうれしい事があるのだと 明るい気持ちになりました。ほんとうにうれしかったです。」そんな嬉しいお便りが学校のポストに届きました。総合的な学習の時間に地域に出かけ、挨拶をしたという6年生の児童は、その時の様子を思い出し、「挨拶ができてよかった。これからも気持ちのよい挨拶を続けていきたい。」と、うれしそうに語ってくれました。



登録日: 2023年5月23日 / 更新日: 2023年5月23日

【学校たんけん】1年生

5月24日（水）に1年生が生活科「学校となかよし～もっともっとしりたいな」の授業で学校たんけんを行いました。技術員さんを見つけた子どもたちは、その仕事の様子に触れ、インタビューを通して「技術員さんはみんなの幸せのために仕事をしているんだ。」「みんなが気持ちよく生活できるように働いてくれている。」など、自分たちの生活を支えている人の仕事に気づき、感想をもつことができました。



登録日: 2023年5月24日 / 更新日: 2023年5月24日

【楽しく学校たんけん】（低学年）

生活科の学習で1・2年生と一緒に学校たんけんをしました。1年生は、いろいろな場所に連れて行ってもらい、嬉しそうに初めての場所を興味津々に見ていました。2年生は、事前に回る順番や説明することを決めて臨みました。たんけんが始まると、1年生を案内することに緊張していました。しかし、時間が経つにつれ、事前に準備したことを生かして案内することができるようになり、たんけんを終えて1年生の教室まで2年生が送っていくときには、お互いの緊張も解け、仲良くなっていました。初めてのことは緊張し、気後れしてしまうこともありますが、乗り越えると笑顔になれること、人と人が繋がれることのよさを実感していました



登録日: 2023年6月5日 / 更新日: 2023年6月5日

【つくって そだてて】かがやき

図画工作科の季節飾りとして、こいのぼりを制作しました。折り紙を切ったり、学習した表現技法を使用した絵を画用紙に描いたりして、ビニール袋に貼り付けました。また、うろこの形や色を教室ごとに友だちと相談して決めました。完成したこいのぼりを旗立台に掲示し、風に吹かれてなびいているこいのぼりを見て嬉しそうにしていました。生活科や総合の学習では、育てたい夏野菜を自分で選択し、自分たちで苗を購入しに行きました。購入した苗の育て方を本やインターネットで調べて、育てています。おいしくなるように、水やりや支柱の準備を頑張っています。



登録日: 2023年6月5日 / 更新日: 2023年6月5日

【運動会 児童係活動】高学年

運動会に向けて各係で準備を進めました。運動会実行委員が決めたスローガンを達成するために、マスコット係を中心に全校で運動会のマスコットを決めたり、応援団が全体練習で全力の応援の姿を見せることで全校の心を合わせたりと、それぞれの係が役割を果たし、運動会の成功に向けて活動を創ってきました。例年とは違う5月の運動会実施でしたが、一人ひとりが責任をもって取り組む姿に高学年としての頼もしさを感じました。



登録日: 2023年6月5日 / 更新日: 2023年6月5日

プール開き

プール清掃が終わり、いよいよ水泳学習のスタートです。今年度も教職員は安全な水泳学習を誓い、AEDの扱いや心肺蘇生の研修を消防署の方よりご指導いただきました。今年度のプール開きは6月12日（月）です。



登録日: 2023年6月8日 / 更新日: 2023年6月8日

【交通安全教室】

6月8日（月）に1年生と4年生が南警察署、交通安全協会の協力を得、交通安全教室を実施しました。1年生は「歩行」、4年生は「自転車」を中心に交通事故の被害から身を守る方法をお話や実技を通して学ぶことができました。子どもたちは、真剣な表情で警察や交通安全協会の方々のお話に耳を傾けていました。当日は、校外委員やピンポイントレンジャーズの保護者の皆様にもお手伝いをいただきました。ご協力に感謝いたします。



登録日: 2023年6月14日 / 更新日: 2023年6月14日

【地域清掃】 6年生

6月13日（火）に6年生が平戸桜木町道路に沿った通称「あじさいロード」のごみ拾いを地域の方のご指導をいただきながら実施しました。六ツ川4丁目町内会の皆様からは、子どもたちにお礼の品（地域のお店「まんまる」さんのおにぎり）も届けられ、子どもたちは大喜びでした。地域の人との交流を通して、まちへの理解や愛着も深めることができました。



登録日: 2023年6月23日 / 更新日: 2023年6月23日

【新体カテスト】

6月13日（火）と14日（水）の2日間、子どもの体力や運動能力の現状を確かめ、今後の体育指導の参考にすることを目的として「新体カテスト」が実施されました。50m走と20mシャトルランを別日程で行い、当日は、○握力○上体起こし○長座体前屈○反復横跳び○立ち幅跳び○ソフトボール投げの全8種目を行いました。子どもたちは、ペア学年で協力しながら計測し、それぞれの記録を確かめ合っていました。



登録日: 2023年6月23日 / 更新日: 2023年6月23日

【サッカー食育キャラバン】2年生

6月15日（木）に2年生が、F・マリノススポーツクラブサッカー食育キャラバンを受講しました。子どもたちは、F・マリノスの2名のコーチからサッカーの身のこなし、ボール操作について楽しく教えていただき、サッカーの楽しさを実感していました。今年は、給食の時間も一緒に過ごすことができ、食育にもつながる有意義な学びとなりました。



登録日: 2023年6月23日 / 更新日: 2023年6月23日

【地域防災拠点訓練】

6月18日（日）に令和5年度地域防災拠点訓練が六つ川西小学校で実施されました。南区役所総務課係長の防災講義を体育館で視聴後、地域別に分かれてAED心肺蘇生、搬送法、煙体験、はまっこトイレ使用方法、備蓄倉庫内の確認など、充実した訓練実施内容でした。



登録日: 2023年6月23日 / 更新日: 2023年6月23日

【社会科見学】 3年生

6月22日(木)に3年生が社会科見学に出かけました。県警本部では、展望ロビーから横浜の様子を見学し、110番通報を受ける通信指令室や交通管制センターの様子も見学することができました。その後、三塔(県庁、税関、開港資料館)を見学しながら、大さん橋に向かい、お弁当を食べました。公共交通機関を利用した社会科見学でしたが、集団での約束や車内でのマナーを守り、子どもたちの成長が感じられる一日となりました。



登録日: 2023年6月27日 / 更新日: 2023年6月27日

【子浦宿泊体験学習】 5年生

6月28日(水)～30日(金)に子浦宿泊体験学習に行ってきました。「なかよく協力 安全に学習 子浦をたのしもう!」というスローガンのもと、一人ひとりがレンジャーの役割を果たし、全員で作り上げた体験学習でした。天気にも恵まれ、子浦の大自然を感じながら様々な活動を行うことができました。三日間生活を共にすることで、五年生の絆は深まり、全員が多くを身につけることができました。



登録日: 2023年8月31日 / 更新日: 2023年8月31日

【鎌倉見学】 6年生

7月13日(木)に鎌倉見学に行きました。「仲間と協力し、歴史を学ぼう」というスローガンは、事前に実行委員が考え、みんなに伝えました。東戸塚駅に集合し、電車に乗って移動することは初めての経験でしたが、最後まで班で協力し合って行動することができました。天気にも恵まれ、古都鎌倉の歴史や魅力を目で見て感じながら、さまざまな場所を巡りました。9月の日光修学旅行では、この経験を生かして、よりよい経験や学習ができるようにしていきます。



登録日: 2023年8月31日 / 更新日: 2023年8月31日

【第1回「のほほの会」】地域・保護者

8月28日(月)に地域の方々、保護者、教職員の合計30名が参加して「のほほの会」が開催されました。テーマに沿ったグループの話し合いは、

- ① 子どもたちの「かがやく姿」「ひびきあう姿」を引き出すために
 - ・「楽しい」と思える場を大人が提供する。
 - ・地域として、登下校の見守りや声かけをする。
 - ・当たり前に行っていることを褒めて伸ばす。
 - ・六つ西の子どもと地域の方々が互いを知る活動や取組があるとよい。
- ② いじめの未然防止(いじめの対応)について
 - ・よさを認めるなど子どもの心を満たす。
 - ・些細なことでも話せる関係を築く。
 - ・変化に気付けるようにする。見逃さない。
 - ・リスクを伝え、適切にSNSを使えるようにする。

など、それぞれの立場でできることを参加者が考える、活発な意見交流の場となりました。

第2回「のほほの会」は、1月18日(木)です。



登録日: 2023年8月31日 / 更新日: 2023年8月31日

創立45周年航空写真撮影

9月6日(水)に創立45周年を記念して航空写真を撮影しました。当日の曇り空は暑過ぎず、屋外での撮影にはちょうどよい天候でした。撮影後のセスナ機にみんなで手を振るとセスナ機も翼で応じてくれました。子どもたちにとっても45周年の思い出に残る行事となったことでしょう。



登録日: 2023年9月7日 / 更新日: 2023年9月7日

【日光修学旅行】 6年生

9月21日(木)～23日(土)の3日間、群馬県みどり市と栃木県日光市へ6年生が修学旅行に行ってきました。スローガンである「5つの力～協力・団結力・集中力・行動力・切りかえ力～」をもとに、充実した3日間を過ごすことができました。一人ひとりが実行委員や行動班、部屋班など様々な役割に責任をもって取り組んだことで、初日よりレベルアップした姿が見られました。ハイキングでは様々な滝を見て自然のよさを感じたり、日光東照宮では案内人の話を興味津々に聞いたりするなど、たくさんの学びがありました。



登録日: 2023年10月19日 / 更新日: 2023年10月19日

【道徳授業参観】

9月29日(金)に道徳の授業参観を行いました。今回の授業参観では、

- 1年生・・・自分のいいところをみつけよう
 - 2年生・・・よいと思ったことは進んで行うには
 - 3年生・・・正しいと思ったことを行動に出していくには
 - 4年生・・・家族で助け合って生活していくために大切なこと
 - 5年生・・・本当の親切とは何だろう
 - 6年生・・・今の自分について これからの自分について
- かがやき・・・わがままな気持ちを抑えるために
相手のことを考えて行う親切とは

を課題として学習を行いました。教材の登場人物になりきって考えたり、自分のよいところを熱心に探したりする姿や、友達や周りの人の思いに触れながら自分と向き合う姿、自分の本音や夢について語り合う姿など今の自分について考える様子がありました。また、友達と意見交流をしながら、新たな考え方の発見をする子どももいました。

日々の道徳の授業でも、今の自分とじっくりと向き合いながら、よりよく生きていくために必要な考え方や行いについて考えていくことを目的としています。子どもたちの考えを受け止めながら、自ら考え、自信をもって行動していけるよう授業を行っています。



登録日: 2023年11月1日 / 更新日: 2023年11月1日

【4年生 上郷宿泊体験学習】

10月19日(木)～20日(金)4年生は、初めての宿泊体験学習でした。実行委員を中心に、スローガンの「楽しく学んで マナーを守って GO!GO!上GO!～成長、助け合い、けじめを大切に、六つ西の歴史をつくろう～」のもとに活動しました。1日目の「はまぎん子ども宇宙科学館」では、投影された六つ川西小学校から見える夜空を見ることで、月、太陽、星の動き方や星座の種類について理解を深めていました。「プレパークさかえ」では、一人ひとりがごみを収集車に入れてボタンを押す体験をし、収集車の仕組みに驚いていました。廃油を使ったキャンドル作りをしたり、施設の方の話の聞いたりして、3Rの大切さについて学びました。「火の集い」では、サプライズで保護者の方からの手紙を読みました。自分が大切にされていることを実感し、日頃の感謝の思いが溢れ、涙を流す子どもが多くいました。2日目の「火起こし体験」では、グループで協力して薪割りをしたり、積み木を行ったりしました。2日間を通してルールを守ることが誰かのためになることや、自分の思いだけを優先せず、相手の声にも耳を傾ける大切さに気付くことができました。貴重な体験ができた2日間になりました。



登録日: 2023年11月1日 / 更新日: 2023年11月1日

【野毛山動物園遠足（2年生）】

10月25日(水)のよい天気の中、2年生が野毛山動物園に行ってきました。学校から弘明寺駅までの徒歩での移動、電車での移動、動物園内での班行動など、普段とは違う経験をしました。準備の段階では、どのように園内を回るか、どの動物をスケッチするかなど、話し合いをしました。当日は、班のみんなで地図を確認しながら、見たい動物がいる場所に向かったり、会話を楽しみながら歩いたりする姿が見られました。

帰り道は、疲れているにもかかわらず電車の中のマナーを守り、弘明寺駅から学校までの長い道のりも頑張って歩き続けました。一日を通して、自分たちで考え、協力しながら行動する姿は、とても輝き響き合っていました。



登録日: 2023年12月8日 / 更新日: 2023年12月8日

【南図書館・弘明寺公園遠足（1年生）】

10月27日（金）に南図書館・弘明寺公園に1年生が遠足に出かけました。遠足実行委員会を立ち上げ、スローガン『なりたい！やりたい！がんばりたい！たのしい びかびか 1ねんせい』を考えたり、しおりの絵を運んだりしました。また、出発式や図書館での挨拶、帰校式なども準備し、当日は自分たちで進行しました。南図書館では、読み聞かせをしてもらったり、図書館のバックヤードを見学したりしました。弘明寺公園では、みんなでお弁当を食べたり、どんぐり拾いをしたりして楽しみました。たくさん歩いて、たくさん遊んで、思い出に残る1日になりました。



登録日: 2023年12月8日 / 更新日: 2023年12月8日

【南区 児童音楽会（3年生）】

11月6日（月）に3年生が児童音楽会に参加しました。9月に入ってから音楽会に向けて本格的に練習を始めた「船で行こう!」と「リコーダーメイト」。最初は、リコーダーの指使いが速くて難しく苦戦をしていました。10月末から朝や、中・昼休みに集中的に練習に取り組み、回を重ねるにつれて、よりよいものに高まっていきました。その結果、他学年から「リコーダーが上手。」「声が揃っていて綺麗。」「当日も頑張って!」などの暖かいメッセージや応援をもらいました。当日は、発表順が1番目ということもあり、緊張した様子でしたが、歌の終盤の「ララララ〜♪」がびったりと揃い、会場が暖かい雰囲気になる合奏、演奏をすることができました。



登録日: 2023年12月8日 / 更新日: 2023年12月8日

【球技大会 5年生】

11月28日（火）に別所小学校と球技大会を行いました。開会式では緊張した様子だった子どもたちも、試合が始まると楽しく生き生きと取り組む様子がたくさん見られ、キャッチバレーボールもティーベースボールもそれぞれの会場で白熱した試合を繰り広げていました。また、声をかけ合って仲間を励ます姿や、相手のプレーをたたえる姿、友達の試合を全力で応援する姿など、まさに「かがやき ひびき合う」姿が溢れていました。子どもたちは球技大会を通して、仲間と協力することの大切さや、気持ちのよい態度でスポーツに取り組むことよさについて学ぶことができました。この経験を生かして、これからも学年のチームワークを高め、最高学年に向けて進んでいきます。



登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月11日

【人権週間】

毎年、世界人権デーの12月10日の前一週間は「人権週間」です。今年度の人権週間のテーマは、「違う国で暮らす子どもたちのことを考えよう。」でした。本校では、12月4日（月）の人権講話と図書館司書による読み聞かせでスタートしました。人権委員会からは、「調べる・広める・聞く」という視点で、世界の子どもたちについて知ろうという発信がありました。そして、学年ごとに、絵本を読んで考えたことやタブレット等で調べて分かったことを書きました。じっくりと向き合いながら考える姿が見られました。



登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月11日

【芸術鑑賞会】

12月20日（水）に、今年も「劇団かかし座」をお迎えして、芸術鑑賞会を行いました。体育館入り口の幕をくぐるとそこは「ふしぎの国のアリス」の世界。プロによる歌とお芝居、影絵に子どもたちも魅了されていました。幕間の手影絵ワークショップでは、昨年教えていただいた手影絵を覚えている子どもたちも多く、低学年も高学年も「ふくろう」や「ペンギン」をつくることに熱心に取り組んでいました。「言われなくても何の形か分かるぐらいリアルな影絵に驚いた。」「いろいろな声を出していてすごい。」といった感想を話していました。



登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月11日

【次のリーダー、5年生の年明け】

5年生は冬休み明けに学年集会を行いました。冬休み前に全員で考えた「今の5年生の姿」をもとに、どのような6年生になりたいか、そしてそのためには5年生として残りの期間をどのように過ごすかなどを考えました。自分たちの課題にしっかり向き合い、これから意識していくことや頑張りたいことを一人ひとりが宣言する姿からは、もうすぐ六つ西のリーダーになるということへの決意が感じられました。6年生になるに向けて5年生のみんながさらに成長していけるよう、一日一日を大切にしながら、引き続き支援していきます。



登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月31日

【第2回のほほの会】

1月18日（木）の授業参観後に、保護者の方、地域の方、教職員が一堂に会し、第2回のほほの会を開催しました。第1回の参加人数を上回ったり、第1回に引き続き参加していただいた方もたくさんいらっしゃったりと、皆さんの関心の高まりを感じました。六つ西の子どもたちの成長のために、「保護者」「地域」「学校」がそれぞれの立場で行っていることや行っていきたいこと、三者相互の関わりなどについてグループごとに話し合いました。



○「生活科・総合の学習を通して、地域や保護者の方に伝えたい、一緒に活動したいという思いなどの相手意識をもつ児童が増えてきた。」（学校）

○「六つ西の子どもたちは、とても素直。一方で、思ったことをストレートに表現し、トラブルにつながることも増えている。学年関係なく、人間関係の育ちを大切にしていきたい。」（学校）

○「子どもを連れて地域行事に参加し、顔と名前を覚えてもらうようにしている。」（保護者）

○「PTAが無くなって、保護者同士の交流がなくなったように感じる。」（保護者）

○「PTAに代わる組織を検討してみてもどうか。」（地域）

○「子どもたちがやりたいこと（お祭り・行事など）を実現させていきたい。」（地域）

意見を出して終わりではなく、保護者・地域・学校の連携を大切にしながら、実現に向けて試行錯誤していきたくと考えています。貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。

登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月31日

【校内書初め大会】

1月10日、11日に、書初めに取り組みました。1・2年生は、姿勢を整えて正しい筆順で字を書きました。また、フェルトペンは筆先の滑りが鉛筆と違い、普段より紙を押さえる手に気を付けながら集中して書いていました。3～6年生は、体育館で毛筆の書初めに取り組みました。寒い中ではありましたが、いつもより大きい書初め用紙に文字の割付を工夫しながら、丁寧に書くことができました。書いた作品は教室前に掲示しました。学年の友だちと鑑賞し合いお互いのよさを認め合う姿が見られました。



登録日: 2024年1月11日 / 更新日: 2024年1月31日

【ブロック学習発表会 かがやき】

2月6日（火）に南区合同学習発表会（六つ川中ブロック）が行われました。今年度は、「アンダー・ザ・シー」の合奏にチャレンジしました。4月に音楽の学習を始めたときは、めあてにした音を上手く出せなかったり、リズムよく打楽器をたたくことが難しかったりして、気持ちが後ろ向きになってしまうことがありました。それでも、誰一人諦めずにごっこつ繰り返し練習し、最後は大勢のお客様の前で失敗を恐れず、自信をもって発表できるようになりました。演奏の後ももらった拍手は、忘れられないものになりました。また、学習発表会では、六つ川小、六つ川台小、そして六つ川中の友達の発表を見て、交流レクリエーションにも取り組みました。他校との交流の中で、積極的に手を挙げて感想を伝えようとしたり、初めて会う友達とクイズを楽しんだりする姿が見られました。



登録日: 2024年2月29日 / 更新日: 2024年2月29日

【六つ西ミニコンサート】

2月14日（水）に六つ西ミニコンサートを行いました。1月の歌「すてきな友達」を全員で歌い、各学年が演奏したり、演奏を聴いたりして楽しみました。今年ほどの学年も、楽器を使った演奏を披露し、日頃の音楽の学習の成果を発揮することができました。コンサートが終わった後には、演奏を聴いた学年にメッセージを書き、交換しました。「リコーダーの音がきれいだった。」「太鼓のリズムが合っていてすごい。」など、互いの演奏のよかったところを伝え合うことができました。



登録日: 2024年2月29日 / 更新日: 2024年2月29日

【感謝の会 6年生】

2月27日（火）に6年生がこれまでの成長と感謝を保護者の皆さんに伝えようと開催しました。合奏「L-O-V-E」から始まり、1年生がサプライズで歌を歌う演出がありました。自分たちが選んだ「合奏」「劇」「特技」「ダンス」「スポーツ」のグループに分かれ、自分たちの成長や思い出を表現しました。そして、家庭科の時間に制作した作品と手紙をサプライズで保護者にプレゼントしました。また、群読「生きる」と合唱「明日を信じて」を披露しました。実行委員を中心に、自分たちの感謝の気持ちを伝えることができました。



登録日: 2024年2月29日 / 更新日: 2024年2月29日